

Daniel : L'homme de Dieu en pays païen

chapitre 7 : La vision des quatre bêtes

Pour un américain, un des grands privilèges que nous avons est de promener en Europe et visiter les lieux dont nous lisons dans les livres d'histoire. Voir des châteaux, des forteresses, des anciennes villes rend vivant toutes ces histoires, ces contes de fées, etc.

Et pour moi le summum est de voir des vestiges Romains : les théâtres, les amphithéâtres. Pour notre 20^{ième} anniversaire nous sommes allés visiter Rome et c'était l'accomplissement d'un de mes rêves. J'étais ébloui par l'immensité des œuvres, des bâtiments, des monuments, la grandeur de cette ancienne ville.

Et je crois que chaque chrétien, même chaque personne fera bien de visiter cette ville parce qu'elle nous montre deux choses :

1. La vérité de l'église Catholique – en regardant le Vatican on est forcé à constater que c'est plutôt un musée aux papes, qu'une église à Christ.
2. Qu'aucun empire soit éternel – Rome était le super-power, la puissance dominante de son époque, mais aujourd'hui il ne reste que des ruines.

Je crois que lorsque nous regardons les nations, nous les humains, nous avons tendance à concentrer sur les œuvres majestueux, sur les merveilles, sur leurs accomplissements. Comme le rêve de Nabuchodonosor, ce statue en or, en argent, et en divers métaux, cette image magnifique. Et nous sommes émerveillés.

Mais Dieu jette ses regards sur leur cœur et il constate leur égoïsme, leurs défauts, leurs péchés, leurs tyrannies et leur rebellions. Et nous constatons que Dieu ne trouve aucun pays juste, aucune nation bonne.

Alors dans cette vision de Daniel, Dieu révèle le vrai caractère des empires : ils sont des bêtes féroces.

Nous arrivons en chapitre 7 du livre de Daniel. Chapitre 1-6 enregistrent l'histoire de la vie de Daniel. Dans chapitres 7 à 12 Daniel écrit des visions qu'il avait pendant sa vie et cette première vision a eu lieu pendant le règne de Belchatsar, donc dans un ordre chronologique avant chapitre 5.

Chapitre 7 est une seule, longue vision. Mais dans cette vision il y a quatre éléments :

1. Les quatre bêtes qui sortent de la mer.
2. La vision de L'Ancien des jours sur son trône.
3. Le royaume donné au Messie.
4. L'explication du rêve donné par l'ange.

La Prophétie est un avertissement de Dieu qui prédit ce qui n'est pas encore arrivé, à fin que ceux qui l'entend soient convaincu que Dieu est la source. Lorsque nous lisons la Parole de Dieu d'un événement futur et cela arrive, nous savons que c'est un message de Dieu.

Cette vision nous est donnée pour assurer que Dieu règne et que chaque aspect du futur est sous son contrôle. Cette prophétie révèle la vérité, mais elle confirme aussi que le message du prophète vient de Dieu. Elle nous donne le message, en avance, à fin que lorsque tous ces événements arrivent nous saurons que c'était un message de Dieu.

Ce chapitre nous montre que Dieu savait en avance l'avenir du monde, ses empires et leurs chutes. Cela doit servir pour vérifier que c'est la Parole de Dieu, mais aussi nous avertir que le royaume de Christ s'approche.

Pourquoi Dieu nous informe de l'avenir et de la fin du monde ? C'est une grâce à l'humanité afin que le jugement final ne prenne personne par surprise. Comme le message de Jonah à Ninive « Repentez-vous et tournez à Jésus Christ.

Lisons chapitre 7 versets 2 à 8

2 Daniel prit la parole et dit : Je regardais pendant ma vision nocturne, et voici que les quatre vents du ciel firent irruption sur la grande mer. 3 Et quatre énormes bêtes sortirent de la mer, différentes l'une de l'autre. 4 La première était comme un lion et avait des ailes d'aigle ; je regardais, tandis que ses ailes étaient arrachées ; elle fut enlevée de terre et mise debout sur ses pieds comme un homme, et un cœur d'homme lui fut donné. 5 Et voici une seconde bête, semblable à un ours ; elle se dressait sur un côté ; elle avait trois côtes dans la gueule entre les dents, et on lui disait : Lève-toi, mange beaucoup de chair. 6 Après cela je regardais, et voici : une autre comme un léopard avait sur le dos quatre ailes d'un oiseau ; cette bête avait quatre têtes, et la domination lui fut donnée. 7 Après cela je regardais pendant mes visions nocturnes, et voici une quatrième bête, terrible, effrayante et extraordinairement forte ; elle avait de grandes dents de fer ; elle mangeait, pulvérisait et foulait aux pieds ce qui restait ; elle était différente de toutes les bêtes précédentes et avait dix cornes. 8 Je considérais les cornes, et voici qu'une autre petite corne sortit du milieu d'elles, et trois des premières cornes furent arrachées devant elle ; et voici qu'à cette corne, il y avait des yeux comme des yeux d'homme et une bouche qui parlait avec arrogance.

Le vent vient des quatre régions, nord, sud, est, ouest. Et alors ce que vous voyez est la terre dans la tourmente. La mer représente l'humanité, et c'est une image très commune dans la Bible.

Par exemple, dans Apocalypse 17:15, il est dit: «*Les eaux que tu as vues sont des gens, des multitudes, des nations et des langues.* » La mer semble être représentative de l'humanité. Et les vents sont une autre partie du monde et son système. Et toute la terre est en ébullition, en convulsion, en furie, en tourmente perturbée, en bouleversement, en détresse.

Et Daniel voit toute l'histoire humaine dans la tourmente. "*Quatre énormes bêtes sont sorties de la mer, différentes l'une de l'autre.*" Le mot « énorme » signifie littéralement gigantesque. Des monstres, immenses, énormes. L'homme voit ses royaumes comme quelque chose de merveilleux, grands et colossaux. Mais Dieu voit les royaumes de l'homme comme quelque chose sauvage, meurtrier et sanglant.

"Le premier était comme un lion." Ce n'était pas un lion, mais Daniel ne pouvait pas mieux le décrire que c'était comme un lion. Alors, les lions étaient symboliques de l'empire babylonien. À l'entrée de la ville de Babylone, il y avait des lions avec des ailes qui gardaient les portes. C'était le symbole des Babyloniens pour leur royaume et leur gouvernement. Et donc cette bête est une référence à l'histoire de Babylone et de son pouvoir. *'Les ailes arrachées'* est une référence à la folie de Nabuchodonosor et à sa restauration.

La deuxième bête, verset 5. Suite à l'Empire babylonien est venu les Medo-Perses. Ce n'est pas un ours, mais « comme un ours ». Notez également que trois côtes étaient dans la bouche de l'ours. Ce sont les restes de certaines nations que l'empire médo-perse a conquis, et nous supposons que cela se réfère à Babylone, car ils ont conquis l'Empire babylonien, l'Égypte et la nation de Lydie. Tous ont été conquis par les Perses. Puis, tout à coup, "Ils ont dit ainsi" ... et nous ne savons pas qui ils sont. Ils, quels qu'ils soient, peut-être des êtres angéliques qui apparaissent ici et là dans le livre de Daniel. *"Ils disaient : 'Lève-toi et dévore beaucoup de chair.'"* Et vous remarquerez que l'empire médo-perse s'étendait bien au-delà des frontières de Babylone. C'était un empire féroce, puissant, et il s'étendait bien au-delà de tout royaume antérieur. Il restait dans le pouvoir pendant 200 ans, et il a été remplacé par un autre royaume.

La troisième bête : La troisième bête avait sur le dos quatre ailes d'un oiseau. La bête avait aussi quatre têtes ; » Cela est fabuleux, cela a été prophétisé des centaines d'années avant que cela n'arrive, et son détail est tout à fait incroyable. Il dit qu'il y aura une troisième nation comme un léopard, le plus rapide de tous. La caractéristique principale d'un léopard est l'agilité et la rapidité, et une soif insatiable de sang. Une bête de proie. C'est clairement la nation Grèce, qui a suivi l'empire médo-perse.

"Sur son dos sont quatre ailes." Alors, un léopard est assez rapide, et si on ajoute des ailes vous avez une vitesse et une action incroyables. Et le grand monarque de la période grecque était Alexandre le Grand, qui a conquis le monde plus vite que quiconque dans l'histoire, avec une rapidité remarquable. Par une seule longue campagne, il a conquis le monde connu.

Il a tout gouverné de l'Europe à l'Inde et a établi la langue grecque sur tout son royaume. À l'âge de 33 ans, il a conquis le monde entier. Sa conquête était sans égal dans le monde antique.

"Et la bête avait aussi quatre têtes." Alors pourquoi ça ? Qui pourrait prédire ça ? Qu'est-ce que ça veut dire ? Eh bien, la phase finale de l'empire mondial grec d'Alexandre était divisée entre ses quatre généraux. Ce n'est pas ce que dit la Bible. C'est ce que l'histoire nous dit, pour confirmer la Parole de Dieu. Alexander est mort. Et le royaume a été divisé entre ses quatre grands généraux. Ils s'appelaient Cassandre, Lysimaque, Séleucus et Ptolémée. Et le royaume de Grèce était divisé entre eux. Cassandre gouvernait la région de la Grèce et de la Macédoine. Lysimaque a reçu Thrace et Asie Mineur. Séleucos a pris la Syrie et le Moyen-Orient, d'où nous avons eu les Séleucides. Et Ptolémée a reçu l'Égypte. Le royaume fut divisé entre quatre généraux, et ils y ont régné. Alors Daniel a prédit cet empire grec des siècles avant qu'il ne se produise.

La Quatrième Bête : Maintenant, cela ne ressemble à aucun animal. C'est une bête horrible. Nous n'avons aucune idée de quoi cela ressemblait. Mais il a probablement incarné tous les éléments des autres bêtes. C'est très semblable à la bête d'Apocalypse 13, qui fait référence à l'empire romain ressuscité et à l'antéchrist qui en sort. Mais elle était horrible, féroce et forte. Cette bête représente l'incroyable empire romain.

N'oubliez pas, que l'Empire romain a duré beaucoup plus longtemps que les autres. Les autres ont duré un maximum de 200 ans. L'Empire romain a duré près de 1500 ans. Un empire extrêmement puissant.

Aucun empire n'a pris la place de Rome. Il y a encore un moment où il y aura un Empire Romain revitalisé. C'est très clair dans le livre de l'Apocalypse, et nous l'avons vu dans Daniel 2. Et dans cette forme finale de l'Empire romain, il y aura dix cornes. Maintenant, dans les Écritures, une corne fait référence à l'autorité ou au pouvoir ou à un roi. Et dans ce prophétie Dieu dévoile que la dernière phase du quatrième empire sera une monarchie à dix royaumes. Cette image de 10 cornes est parallèle avec les 10 orteils en fer et en argile de la statue en chapitre 2.

Dans cette vision Daniel a vue qu'il y aurait une renaissance des nations qui étaient autrefois le territoire de Rome dans la phase finale de l'Empire romain. Je crois que nous vivons à une époque où cela arrive.

Mais Daniel continue et dit qu'en observant ces cornes « *qu'une autre petite corne sortit du milieu d'elles, et trois des premières cornes furent arrachées devant elle ; et voici qu'à cette corne, il y avait des yeux comme des yeux d'homme et une bouche qui parlait avec arrogance.* »

Il y aura 10 rois dans une confédération de 10 nations. Mais de ces 10, il se lèvera un qui en vaincra trois et dominera les autres. Il sera le dernier roi des royaumes du monde, et la Bible l'appelle l'Anti Christ.

L'apôtre Paul en parle dans sa deuxième lettre à l'église à Thessalonique :

2 Thess , 2: 1-4 Nous vous le demandons, frères, en ce qui concerne l'avènement du Seigneur Jésus-Christ et notre rassemblement auprès de lui, 2ne vous laissez pas promptement ébranler dans votre bon sens, ni alarmer par quelque inspiration, par quelque parole ou par quelque lettre qui nous serait attribuée, comme si le Jour du Seigneur était déjà là.

3Que personne ne vous séduise d'aucune manière ; car il faut qu'au paravant l'apostasie soit arrivée, et que se révèle l'homme impie, le fils de perdition, 4l'adversaire qui s'élève au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu ou qu'on adore, et qui va jusqu'à s'asseoir dans le temple de Dieu et se faire passer lui-même pour Dieu.

L'apostasie, l'homme impie, le fils de perdition. Voici les noms donnés à cet homme.

Il semble que cette renaissance de l'Empire Romain sera dominé par une sorte de triumvirat - trois nations clés. Et hors de ce groupe l'Antichrist se lèvera et prendra le pouvoir de ces trois nations. Et ici Dieu nous donne des détails de ce qu'il fera :

En verset 8 : *il y avait des yeux comme des yeux d'homme et une bouche qui parlait avec arrogance.* »

Et si nous sautons à verset 19 et 21

19 Ensuite je désirai avoir une certitude sur la quatrième bête, qui était différente de toutes les autres, extrêmement terrible, qui avait des dents de fer et des ongles de bronze, qui mangeait, pulvérisait et foulait aux pieds ce qui restait ; 20 et sur les dix cornes qu'elle avait à la tête, et sur l'autre qui était sortie et devant laquelle trois étaient tombées, cette corne qui avait des yeux, une bouche parlant avec arrogance et une plus grande apparence que les autres. 21 Je regardai cette corne faire la guerre aux saints et l'emporter sur eux

et dans versets 23-25 Il me parla ainsi : La quatrième bête, c'est un quatrième royaume qui existera sur la terre, différent de tous les royaumes, et qui dévorera toute la terre, la foulera et la pulvérisera. Les dix cornes, ce sont dix rois qui s'élèveront de ce royaume. Un autre s'élèvera après eux, il sera différent des premiers, et il abaissera trois rois. Il prononcera des paroles contre le Très-Haut, il opprimerà les saints du Très-Haut, il espérera changer les temps et la loi, et les saints seront livrés entre ses mains pendant un temps, des temps et la moitié d'un temps.

Voici les caractéristiques de cet homme :

D'abord il sera un génie politique. Il se lèvera de cette confédération et prendra le pouvoir, mais sans mention de bataille, ni de guerre.

Deuxième : Il sera un génie intellectuel. *il y avait des yeux comme des yeux d'homme.* Brillant. Malin. Connaisseur. Capable de donner du conseil et de résoudre des problèmes du monde. Alors le monde est prêt pour et même cherche une telle personne. Imaginez la popularité d'un homme qui peut résoudre les problèmes de ce monde : de famine, de guerre, de pauvreté.

Troisième : Il sera un génie oratoire. *et une bouche qui parlait avec arrogance.* » Il aura la capacité d'articuler ses idées d'une façon extraordinaire. Il parlera des grandes choses. *. Il prononcera des paroles contre le Très-Haut.* Apocalypse 13 :5 *Il lui fut donné une gueule qui proférait des paroles arrogantes et des blasphèmes.*

Quatrième : Il sera un génie militaire. *qui dévorera toute la terre, la foulera et la pulvérisera.* En Apocalypse on dira « *Qui est semblable à la bête et qui peut la combattre ?* »

Un génie politique, intellectuel, oratoire et militaire. Et aussi **un génie commercial.** En Apocalypse 18 nous trouvons qu'il formulera un système économique mondial. En fait, il sera le président, roi, empereur, que tout le monde cherche. **Le leader parfait.**

Et dernier, **il sera un génie religieux.** *Il prononcera des paroles contre le Très-Haut, il opprimer les saints du Très-Haut, il espérera changer les temps et la loi.*

Paul a dit en 2 Thess : *l'adversaire qui s'élève au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu ou qu'on adore, et qui va jusqu'à s'asseoir dans le temple de Dieu et se faire passer lui-même pour Dieu.*

Et je voudrais ajouter un autre caractéristique : **Il sera omnipotent...** pour un temps. Deux fois Daniel écrit que cet homme dominera sur les croyants. *21 Je regardai cette corne faire la guerre aux saints et l'emporter sur eux.* Et on peut imaginer que sa persécution des croyants sera cruelle.

Je dis qu'il sera omnipotent pour un temps, parce que la Bible nous promet que son temps est limité : Verset 25 , « *et les saints seront livrés entre ses mains pendant un temps, des temps et la moitié d'un temps.* 26 *Puis viendra le jugement,* »

Dans cette vision Dieu dévoile l'histoire du monde depuis Daniel jusqu'au royaume de Jésus Christ. C'est un renseignement pour nous assurer que Dieu connaît et dirige toutes les nations, tous les pays, toute l'histoire d'humanité. C'est un avertissement de l'avenir car il y aura ceux qui traverseront ce temps d'épreuves et il sera nécessaire qu'ils sachent que Dieu est toujours le Maître de l'Histoire et que le temps de l'Anti Christ est limité. Qu'ils persévèrent pendant la persécution.

Nous avons encore à apprendre de cette vision, Car le grand thème est le couronnement de Jésus Christ sur son trône et son royaume éternel ; mais il nous faudra attendre un autre dimanche.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa parole. Amen.